



# **Mémoire**

**du Carrefour de savoirs sur les besoins essentiels  
à la Commission des affaires sociales  
de l'Assemblée nationale du Québec  
sur le**

## **Projet de loi 57**

***«Loi sur l'aide aux personnes et aux familles»***

**17 septembre 2004**



## **Carrefour de savoirs sur les besoins essentiels**

a/s Collectif pour un Québec sans pauvreté  
165 de Carillon, local 309, Québec (Québec), G1K 9E9

Téléphone : (418) 525-0040 Télécopieur : (418) 525-0740  
Courrier électronique : collectif@pauvrete.qc.ca  
Site Internet : www.pauvrete.qc.ca

Québec le 17 septembre 2004

Mesdames, Messieurs les membres  
de la Commission des affaires sociales  
de l'Assemblée nationale,

Nous sommes un groupe de personnes aux situations différentes, dont certaines à l'aide sociale. Nos revenus annuels vont de 4 000 \$ à 26 000\$. Nous formons le Carrefour de savoirs sur les besoins essentiels du Collectif pour un Québec sans pauvreté.

Nous avons discuté du *Projet de loi 57 – Loi sur l'aide aux personnes et aux familles* et nous sommes d'accord avec la position du Collectif sur la question.

Dans le cadre de votre consultation sur ce projet de loi, nous vous transmettons un document intitulé « *Le 1<sup>er</sup> fera-t-il le mois ?* » que nous avons contribué à réaliser en mars dernier. Pourquoi ? Parce que ce document fait réfléchir sur la situation d'une personne qui reçoit une prestation de 533 \$ par mois. On l'a fait en mettant nos connaissances ensemble à partir de notre vécu, de notre « concret réel ». On a bien vu qu'à 533 \$, ça arrivait pas.

Alors on a décidé qu'on approfondirait la question en faisant pour vrai notre budget d'un mois et en mettant en commun le résultat, tout le monde ensemble, pour partager nos réalités. ChacunE de nous a suivi ses revenus et ses dépenses durant le mois de mars 2004 pour en venir de nouveau à la conclusion que c'est impossible d'arriver avec une prestation de 533 \$.

Avec le projet de loi 57, ça serait encore plus dur. Les plus pauvres parmi nous seraient même certainEs de s'appauvrir. La marche va être encore et encore plus haute.

C'est notre groupe qui a mis le ministre Séguin au défi de faire le budget mensuel d'une personne assistée sociale qui reçoit 533 \$. Nous l'attendons encore. Alors on vous repasse l'invitation. Voulez-vous essayer de faire un budget avec 533 \$ à demi indexable ?

Nous sommes intéresséEs à venir vous voir en commission parlementaire et à vous faire profiter de l'expertise qu'on a gagnée à comparer nos budgets. On aurait entre autres de quoi à vous dire sur l'importance d'avoir un coussin. Et de préférence un coussin gonflable. Parce que nous avons vu la différence qu'apporte le fait d'avoir un peu d'épargne, un peu de réserves.

Alors nous entendrez-vous ? Et nous écouterez-vous ?

*Danielle Cadorette*

Danielle Cadorette,  
pour le groupe,  
c'est-à-dire au nom de Monique, Jacques, Jean, Martine, Danielle,  
Rachel, Lucienne, Gabrielle, Martial, Renaud, Gilles, Evelyne,  
Marie-Anne, Richard et Vivian.

Pièce jointe